

→EXIGEN ESCONDER INFORMACIÓN PÚBLICA DE LOS DIPUTADOS

# Ordena Congreso la 'Ley Mordaza'

A partir de hoy, si la Comisión Permanente o Mesa Directiva no quiere, ningún ciudadano podrá conocer el manejo discrecional de los recursos públicos

POR ADELIA GARZA 

**L**a Comisión Permanente de la Legislatura ordenó imponer una "ley mordaza" que esconde información pública, sobre el manejo discrecional de los recursos y el trabajo que realizan los 25 diputados.

A los miembros de la Comisión Permanente les molestó que a.m. hiciera público que los líderes de las bancadas se regalaron un bono adicional de 9 mil pesos mensuales, que no están obligados a comprar.

El acuerdo o "ley mordaza" está firmado por los panistas José González Ruiz, presidente de la Comisión Permanente; Alejandro Straffon Báez y Ricardo Martínez Rojas Rustrán.

El director de Asuntos Legislativos, Salvador Martínez Ortiz; el Oficial Mayor, Gerardo Gabriel Cuauhtémoc Santos y la Tesorera, Marisela Sánchez Morfín, están enterados que no pueden otorgar ningún tipo de información que les haya sido solicitada, sin antes dar su conocimiento a la Comisión Permanente o Mesa Directiva en turno, quien decidirá sobre el asunto.

El oficio No. DAL/J/541/01 con fecha 22 de febrero dice a la letra:

"Por acuerdo de la Comisión Permanente de la LV Legislatura del Estado de Querétaro, de fecha 22 de febrero de 2007, y con

## LO QUE DICE...

El documento incluye el artículo 108, que explica que la Tesorería es la dependencia responsable de la ejecución financiera y contable del presupuesto del Poder Legislativo; orgánicamente se encuentra subordinada a la Mesa Directiva.

## LEY ORGÁNICA DEL PODER LEGISLATIVO DEL ESTADO DE QUERÉTARO

**ARTÍCULO 25.-** (Competencia de la Mesa Directiva) Corresponde a la Mesa Directiva: Fracción XIII.- Ordenar el trabajo de la Tesorería y de la Oficialía Mayor.

fundamento en los artículos 25 fracción XIII 27 fracción XXI, 105, 108 y 111 párrafo segundo de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Querétaro, se determina que para la entrega de información requerida a la Tesorería, a la Dirección de Asuntos Legislativos y a la Oficialía Mayor, deberá ser previamente autorizada por la Comisión Permanente o Mesa Directiva, en su caso, a efecto de supervisar y ordenar los trabajos de dichas dependencias conforme lo establecido en Ley".

El documento no viene firmado por el vi-

**ARTÍCULO 27.-** (Facultades y obligaciones del presidente) Corresponde al presidente de Mesa Directiva supervisar y ordenar el trabajo de la Dirección de Asuntos Legislativos y Jurídicos.

cepresidente de la Comisión Permanente, el priista Magdaleno Muñoz.

La Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Querétaro, en sus artículos 25 fracción XIII 27 fracción XXI, señala como facultades de la Mesa Directiva ordenar el trabajo de la Tesorería y la Oficialía Mayor, así como supervisar y ordenar el trabajo de la Dirección de Asuntos Legislativos y Jurídicos.

Mientras que los artículos 105, 108 y 111 párrafo segundo, de la Ley Orgánica del Poder Legislativo subordinan a las tres dependen-

**ARTÍCULO 105.-** (Función y ubicación orgánica) La Oficialía Mayor es la dependencia encargada de la prestación de los servicios administrativos al Poder Legislativo.

cias a la Mesa Directiva de la Legislatura. En la Legislatura pasada se pretendía emitir una verdadera disposición legal que racionaba la información pública, sobre todo a los medios de comunicación, misma que era promovida por el entonces diputado panista Apolinar Casillas.

Pero la iniciativa no prosperó y en cambio otros panistas, de los "neos" y Convergencia, promovieron mayor libertad de información, lo que resultó en una reglamentación que protegía a los comunicadores y periodistas de revelar sus fuentes informativas.

## LA NUEVA LEGISLATURA...

### ENERO 2007

Se da a conocer que el diputado perredista Martín Mendoza está "despedido", desde diciembre.

### FEBRERO 2007

Quedó al descubierto que las prerrogativas "extra" de los 25 diputados ascienden a 132 mil pesos.

### ENERO 2007

Siete diputados integrantes de la Junta de Concertación Política acordaron "regalarse" 9 mil pesos mensuales.

### FEBRERO 2007

Cada una de las 48 iniciativas presentadas por los 25 diputados, le ha costado a los queretanos 975 mil 367 pesos.

# Respalda Guajardo liderazgo de Puga

El líder estatal del PAN dijo que está haciendo una buena labor y que espera que los diputados solucionen las "pequeñas diferencias"

**A**nte las "pequeñas diferencias" que ve en el grupo parlamentario del PAN en la LV legislatura Local, el dirigente estatal de este partido, Edmundo Guajardo Treviño, espera que los diputados las solucionen, pues para él, Rafael Puga Tovar ha realizado un buen trabajo al frente de la coordinación -la cual ha sido motivo de cuestionamientos-



"El diputado Rafael Puga está haciendo bien su trabajo, vuelvo a repetirlo, y yo creo que es de sentarse a platicar y las pequeñas diferencias pues arreglarlas, pero las van a arreglar ellos, no me cabe la menor duda... una de las principales actividades y cualidades de la fracción pues es el debate, el consenso y el acuerdo, entonces lo van a sacar"

**Edmundo Guajardo**  
Dirigente del PAN estatal

"El diputado Rafael Puga está haciendo bien su trabajo, vuelvo a repetirlo, y yo creo que es de sentarse a platicar y las pequeñas diferencias pues arreglarlas, pero las van a arreglar ellos, no me cabe la menor duda... una de las principales actividades y cualidades de la fracción pues es el debate, el consenso y el acuerdo, entonces lo van a sacar".

Ana Soria

Aunque dijo que no se puede anticipar a las decisiones del futuro, Guajardo Treviño, mostró disposición de consultar a los legisladores panistas, en caso de que se llegue a realizar un cambio en la Coordinación a pesar de que la decisión final la deberá tomar él mismo, de darse dicho escenario. Sin embargo, invitó a los panistas al diálogo, "... y buscar las salidas institucionales que ellos mismos conocen y yo creo que tienen la capacidad para hacerlo, lo van a hacer", señaló el recién electo Dirigente estatal del PAN.

# Solicitan reestructura en deuda de 400 MDP

Manuel González Valle informó que será turnada al Congreso Local en las próximas semanas; dijo que se analiza cuáles son los puntos o ventajas competitivas



Ana Soria

**L**a solicitud de la reestructura de la deuda de los 400 millones de pesos del Municipio de Querétaro, será turnada al Congreso Local en las próximas semanas, afirmó el Presidente Municipal, Manuel González Valle, quien dijo que este no fue el tema central en la reunión que sostuvo esta mañana con la mayoría de los diputados de la fracción panista.

"Se tiene que turnar básicamente al Congreso, estamos viendo cuáles son los puntos o las ventajas competitivas entre las diferentes ofertas que estamos recibiendo de las diferentes instituciones financieras... estamos en ese trabajo y yo espero que probablemente en algunas semanas nosotros podamos turnar esto al Congreso, para que si así lo juzga pertinente que creen-

mos que lo van a ver con buenos ojos, puedan sacar adelante esta renegociación".

No obstante, espera que una vez que este dictamen esté en manos de los Legisladores locales sea aprobada. Cabe mencionar que aunque la reestructura de la deuda fue aprobada por los regidores capitalinos para ampliar su pago a 15 años, se está considerando que sea a 12, tiempo que resta de acuerdo al tiempo que consideró la pasada administración en que debía finiquitarse.

Y es que de acuerdo a las negociaciones que ha sostenido la autoridad municipal con varias bancas, son dos las que hasta ahora han ofrecido a la administración una reducción de pago de la Taza de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) hasta de 1 punto porcentual menor, respecto al pago de intereses, lo que representa un ahorro para la ha-

cienda pública de entre 40 o 50 millones de pesos.

"Sinceramente creemos que tiene muchos atributos, estamos hablando de que de una taza TIIE + 1.6, estamos pasando a una taza de TIE + 0.35, una ahorro de 1.3 en las cantidades que estamos hablando pueden representar más o menos en la vida útil del crédito".

## 400

Millones de pesos es la deuda del municipio de Querétaro para sus proyectos.

## 40

O 50 millones de pesos es lo que se piensa ahorrar con la reestructuración de deuda.



**Manuel González Valle**  
Presidente Municipal

"Se tiene que turnar básicamente al Congreso, estamos viendo cuáles son los puntos o las ventajas competitivas entre las diferentes ofertas que estamos recibiendo de las diferentes instituciones financieras... estamos en ese trabajo y yo espero que probablemente en algunas semanas nosotros podamos turnar esto al Congreso, para que si así lo juzga pertinente que creemos que lo van a ver con buenos ojos, puedan sacar adelante esta renegociación"

DQ

N

(C)

AM

PÁG. 214

FECHA: 26 FEB 2007

## Se descarta Sáinz como coordinador

El Diputado panista dijo que trabajará con el actual o con quien sea nombrado, y propuso a Alonso Valdovinos, Ricardo Martínez y Roberto Carlos Cabrera

Estrella Álvarez

Es una determinación exclusiva de la dirigencia estatal, en caso de que se determine hacer un cambio en la coordinación parlamentaria del PAN que encabeza Rafael Puga Tovar, es necesario que haga una consulta al interior.

El diputado panista José Luis Sáinz, mencionó que él se descartaría como aspirante a ocupar la coordinación, aunque propuso que fueran Alonso Valdovinos, Ricardo Martínez Rojas Rustrian y a Roberto Carlos Cabrera.

"Respeto la facultad que tiene el de nombrar a cualquier coordinador y que yo trabajaré con el actual coordinador o bien con quien se nombre".

Se pronunció por una consulta al interior de la bancada parlamentaria -mísma que ocupa la mayoría en el Congreso del Estado-, en caso de que Guajardo Treviño determine en un futuro hacer un cambio.

"La consulta se da, y en su momento se hizo cuando se propuso a Rafael Puga, y tendrá que hacer una consulta si amerita el cambio, si Edmundo Guajardo cree que es necesario un cambio de coordinador, si habrá de consultarnos a nosotros sobre el cambio o permanencia, pero si no lo está contemplando".

Quique mencionó que trabajará con la persona que sea designada o ratificada en la coordinación parlamentaria, dijo que es indispensable una consulta en ambos casos.

## Se aumenta salario Alcalde de Amealco

Santiago Yáñez / Enviado

Amealco de Bonfil.- Aumentó 2 mil 500 pesos el salario mensual del presidente municipal de Amealco de Bonfil, Javier Cajiga Rodríguez, quien aseguró es justo por el tiempo que se le dedica al Servicio Público, monto que percibe a partir del inicio del presente año y que fue votado en Cabildo.

"Mi salario mensual es del 78 mil pesos; lo incrementamos en 2 mil 500 pesos más y está bien en relación a lo que se ha venido ganando, y lo que dan otros municipio, es justo de acuerdo al quehacer, hay que dedicarle mucho tiempo al servicio público".

Por otro lado en el caso de sus homólogos que decidieron bajarse el sueldo, manifestó que aunque es un buen punto, en el caso de Amealco el Presidente tomará otras acciones para ayudar a la población.

"No es bueno decir mentiras, yo en lo particular, mejor trabajaría en más obras para ayudar a la gente, y me esforzaría por desempeñar un mejor trabajo que tomar esa acción, pero cada quien tiene su forma de pensar".

Con lo anterior, Cajiga Rodríguez agregó además que no critica a los presidentes municipales que tomaron esta determinación, pero en el caso de Amealco la manera de hacer las cosas son distintas.

# Acepta SUPAUAQ aumento del 3.8%

**Durante la asamblea algunos maestros mostraron su inconformidad debido a una confusión**

IPORRICO MORALES

**E**l Sindicato Único del Personal Académico de la Universidad Autónoma de Querétaro (SUPAUAQ) aceptó parcialmente el ofrecimiento de Rectoría de 3.8% de incremento salarial; sin embargo, el 1.4 a prestaciones decidió dividirlo en 1 por ciento en rebajaciones salariales y el .4 restante a fondo de ahorro.

La noche de este martes en asamblea, luego de debatir la propuesta que hiciera el rector de la institución, Raúl Iturral-



FOTO: LEONARDO LICEA

**LA PROPUESTA** que hizo el Rector de la UAQ, fue aceptada por el Sindicato Único Académico de la Universidad.

de Olvera, el SUPAUAQ, decidió aceptar parte de la oferta hecha; sin embargo, modificando el 1.4 ofrecido, de manera que al menos el uno por ciento, si repercute directamente

sobre el salario. El secretario general del SUPAUAQ, Antonio Rubio Abonce, aseguró que durante la asamblea algunos maestros manifestaron su inconformi-

dad ante el pequeño aumento; sin embargo, se debía a que estaban confundidos por el planteamiento, por lo que bastó con explicarles malos entendidos.

"La propuesta que esta asamblea ha tenido va en el sentido de aceptar el 3.8 directo al salario, uno por ciento en rebajación que afectaría directamente sobre el salario –para los que ganan menos– y el .4 fondo de ahorro; en este momento nosotros nos vamos a dirigir a ver al señor Rector para hacer el planteamiento y esperemos que lo acepte y que el día de mañana –hoy– quede ya debidamente registrado ante Conciliación y Arbitraje".

Asimismo luego de al menos dos horas y media de debatir las ventajas y desventajas del asunto, los maestros de la Universidad Autónoma de Querétaro decidieron aceptar el ofrecimiento de Rectoría, mismo que le plantearán hoy al rector en la Junta Local de Conciliación.

# Ratifica Guajardo a Puga en puesto

**Algunos diputados panistas señalaron que la posición de Puga Tovar podría estar en peligro**

IPORCANDHY ESCALANTE

**E**dmondo Guajardo, líder electo en el Estado del Partido Acción Nacional, dijo que dentro de sus planes no está la destitución de Rafael Puga como coordinador de la bancada panista en la Legislatura local.

Algunos diputados panistas en un sondeo realizado este lunes en la casa legislativa señalaron que la posición de Puga Tovar como coordinador del PAN en la Legislatura podría estar peligrando.

"No, no hay nada, el coordinador es el diputado Rafael Puga Tovar y está haciendo bien su trabajo, he leído que hay algunas inquietudes pero oficialmente no conozco nada".

Por lo que Rafael Puga no debe tener preocupación alguna, ya que su cargo está firme.

"En todo grupo parlamentario siempre hay diferentes puntos de opinión y bueno, los diputados en su libertad de expresión manifiestan algunas cosas, pero oficialmente no hay nada, todos son, yo creo que es al interior de la fracción".

Sin embargo aclaró que hasta el momento no ha tenido contacto con ninguno de los diputados para conocer sus argumentos, así como tampoco con Rafael Puga.

"Rafael Puga es un hombre que le ha dado mucho al partido, ha estado siempre ahí y ha aportado... ha estado en las buenas y en las malas, entonces es bien-

venido a este partido".

Manuel González Valle, Presidente Municipal de Querétaro, desconoció la posible destitución y afirmó que sería Edmundo Guajardo quien tomará la decisión.

"Desconocía este tema y es un tema propio del partido, como se sabe el presidente del partido es quien nombra al coordinador".

Consideró que no hay pugnas el interior del partido y aclaró que la decisión de un cambio en la coordinación de la bancada panista en la Legislatura corresponde sólamente al dirigente del partido.

"En caso de que sea cierto que hay discrepancias o diferencias de opinión, no lo sé, mentiría".

Sobre el desempeño realizado por los diputados, dijo que han trabajado en unidad y tiendiendo puentes con las fuerzas políticas representadas en el Congreso.